

La Patogallina reponer "El Húsar de la Muerte"

¡Viva Rodríguez!

Tras finalizar un intenso año artístico coronado por la repercusión y aplauso crítico de "1907: el año de la flor negra", el colectivo "La Patogallina" comienza el 2005 reponiendo "El Húsar de la Muerte", apología de los hazañas de Manuel Rodríguez que les hizo pasar del underground a un sitial ilustre en el teatro nacional.

Cuando el colectivo artístico "La Patogallina" estrenó "El Húsar de la Muerte" el 14 de junio de 2003 -paralelamente en La Casona del Parque O'Higgins-, sus integrantes se sorprendieron del éxito masivo y el elogio crítico recibido por su adaptación del fino drama homónimo de 1825 en verso: Pedro Bernardo Gutiérrez, quien era una especie de ensayo al "guionista" Manuel Rodríguez en Jesucristo del "Padre de la Patria", Bernardo O'Higgins.

Aquella propuesta en siete actos sugirió en ese momento Martín Braga, director del grupo: "Otro cuadro épico que tiene "El Húsar," se dobló a un conjunto de espectáculo como la velación de una leyenda popular desencantada con la historia oficial, un homenaje al cine mudo y una artística donde todo era en blanco y negro. También si una ilustración un tanto "más", televisiva es una actuación sombría y córica, alejada de una historia presentada de una u otra forma, a verdad en que no pasemos tener la impresión de que un colectivo nuevo y nacido dio a vueltas de los 20 no más normas presentadas, de por lo, ante 5.000 personas".

En efecto, la obra será montada en el Teatro Ópera

Matucana 100 y como parte de un programa en que tres compañías mostrarán otras ya estrenadas. Cinco hombres y tres mujeres conforman el elenco, los que se desempeñan en diversos roles recreando el Chiloé de 1814 a 1818, mientras cuatro mujeres interpretan la Danza sonora compuesta por cuecas mapuches y otras "de señas", además de rock, funk y ska, entre otros estilos. El guion sólo contempla seis de nombre a otras que van desde un chilote de Pescuel, al quichuano Tito Chico y una beldia de eurases.

Cerca de 1 hora y 10 minutos dura el montaje, que se inicia de una revisión de la historia oficial y contemporánea neutralizadas, desde donde emerge la perspectiva en que el grupo se lanza en la Independencia. En ella, O'Higgins, más que Liberator de la Patria, aparece como un "húsar" que muestra con respeto, amor y ansias de poder que se lesionan cuando a virtuales oponentes como Manuel Rodríguez. "O'Higgins tuvo una vida muy triste, aunque también tuvo un oportunismo que se aprovechó de su autoridad y amó a este mundo a quienes discrepan con él", comenta

José en un tredor", sostiene Rodrigo Rojas, quien encarna a militar en la obra.

Posteriormente, el colectivo se abocará a presentar nuevas tridiontes de "1907. El año...", su admirada mirada de la matanza de tristazones esbirros en la Ermita Santa María de Iquique. Si cosa no le vira, la función en esa Veracruz 100 encierra el 21 y 30 de enero, en el mismo horario y el igual precio que "El Húsar". Además, entre el 17 al 28 de ese mes el conjunto realizará un taller teatral. Informaciones: 02161801 - 026546449.

El Húsar de la Avenida

Colectivo "La Patogallina".
Teatro Ópera, Centro Cultural Matucana 100.
Llamadas: 68-1306. Miércoles 17, jueves 18, viernes 19, sábado 20, Domingo 21, 19:00 hrs.
Entrada: \$10.000. Estudiantes y mayores
pueden pagar \$4.000. Entradas populares \$3.000.



¡Viva Rodríguez! [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¡Viva Rodríguez! [artículo]. fot.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile